
西罗园街道 畅通居民雨季出行
本报讯（通讯员 赵莉）近日，西罗园街道西

马场北里社区完成防汛改造，居民表示终于能
踏实过夜了。

西马场北里社区始建于1980年，但因产权
管理等多种历史遗留问题，小区卫生环境差、房
屋破损、设施老化。“每到下雨，小区东门口主路
上雨大点儿就积水，我们住在靠东边的居民都
无法正常出行！”为了彻底解决小区东口居民的
困境，西马场北里社区申请专项经费，重新铺设
雨水管线及主路，加装雨箅，彻底改善西马场北
里社区东口主路环境，避免下雨出现居民出行
难的问题。

多年来，西马场北里社区曾多次对小区内
管道积水严重路面进行清淤及疏通。此次，对
各居民楼前雨污管线开展清污工程，维修19号
楼至 6号楼主路污水管道，解决管道西低东高
的问题；加装雨水箅子，缓解 17号至 21号五栋
楼房的污水倒灌漫流现象；为22号和23号楼积
水严重点位加装雨水箅子；更换27号楼南侧道
路破损严重的9个井盖。

西马场北里社区还成立了“防汛小分队”，
以网格为单位进行日常巡查，同时加强下水井
的疏通。“比起之前的情况好了不知道多少，多
亏了街道和社区。我们住这，自然得好好维

护。”居民竖起大拇指连声说道。
“汛期来临前社区会提前规划，统筹全体社

区干部做好应急防汛准备。明确9处防汛重点
点位，对辖区范围内20余处易积水路段雨箅进
行全面清理和标注；实行汛期24小时值守和领
导带班机制，加强应急备勤和综合协调调度；充
分发挥网格员、居民志愿者作用，通过‘随手拍’
微信群、社区居民微信群、12345市民诉求热线
及时发现处理问题，缩短问题处理时间。”社区
党委书记介绍，6月以来，北京多次发布暴雨预
警，西马场北里社区已经成功处置临时积水点
30多个，受到居民一致好评和认可。

本报讯（通讯员 次玥熙 郑艳莉）夏日的鲜
花，绚烂热烈，绽放着浓烈的生命力。走在社
区、街巷，花丛环绕，绿树浓荫。近年来，太平桥
街道不断改善城市生态空间，持续深化花园城
市建设，全面做好精细化建设管理工作，不断提
升城市居住环境。

精细化修剪1300余棵失管树木

随着天气转热，部分老旧小区出现了失管
树木滋生蚊虫、影响采光、阻碍通行及缠绕电线
等情况，给居民生活造成了影响。为了有效改
善辖区居民的生活环境，提高绿化的质量和安
全系数，太平桥街道未诉先办，对辖区失管树木
进行修剪。

前期，太平桥街道城乡管理办公室及社区
相关工作人员实地察看并共同商议，解决生长
过于茂盛的树木影响小区居民出行、路灯照明
和房屋采光等问题。经过实地走访调研，统计
了辖区需修剪的失管树木数量，确定了“问题”
树木的具体位置，明确了失管树木修剪标准，
制定了修剪失管树木计划，通过集中修整，还
居民一个舒适宜人、出行便利、洁美亮绿的社

区环境。
城乡管理办公室聘请专业绿化公司对前期

摸排的辖区 1300余棵失管树木进行精细化修
剪，并组织专业人员将修剪下的枯枝、树叶打扫
清理干净，保证行人和车辆安全通行。通过党
建引领基层治理，街道联合社区、物业、居民、党
员志愿者等多方力量，做好失管树木修剪的宣
传动员及协调沟通等工作，并监督专业绿化公
司按时按质完成修剪工作，长势杂乱的树木实
现了“旧貌换新颜”。

截至目前，已完成太中里社区 110棵失管
树木的修剪工作，居民们纷纷拍手叫好。王阿
姨说道：“通过修剪这些树木，不仅小区一下子
敞亮了，就连道路也感觉宽了不少。”

公园“微改造”休闲长廊展新颜

“走，咱们去 3号楼前面的休闲长廊坐一
坐，听说那儿刚刚改造完，可好看了！”家住万泉
盛景园的张大妈开心地招呼着老街坊们到休闲
长廊里唠家常。

万泉盛景园建成于 2017年，是“首都绿化
美化花园式单位”。小区中建有 2个风格简约

而古朴的休闲长廊，曾经是备受村民们喜爱的
休闲娱乐场所。随着时间推移，长期受风吹日
晒的长廊油漆脱落，材质褪色，木架横梁也出现
了老化，不仅影响美观，还存在安全隐患。

为进一步改善百姓的居住环境、提升生
活品质，万泉寺村党总支充分发挥党建引领
作用，联合万景物业公司现场考察，制定了详
尽的修缮计划，迅速开展长廊翻新整修工
作。施工现场，工人们将不牢固的木架和横
梁全部进行了更换和加固，并对 3 号楼前已
褪色的长廊立柱重新粉刷。经过一个月的

“微改造”，陈旧斑驳的休闲长廊“华丽变身”，
恢复了崭新的模样。

“休闲长廊改造后，更舒适也更安全了，村
党总支和物业可是为咱老百姓办了一件好事。”
现在，居住在附近的村民们时常在这里聊天、放
松，其乐融融，坐在家门口就能感受到让人身心
愉悦的“微幸福”。

万泉寺村党总支相关工作人员说，接下来
将积极探索党建引领基层治理的新路径、新举
措，围绕基础设施建设、人居环境整治等工作不
断发力，继续聚焦群众之所需，持续为村民群众
的幸福“加码”。

太平桥街道 我为群众办实事

修剪树枝 改造花园休闲长廊

精细化管养 打造花园式社区

卢沟桥街道

本报讯“昨天夜里，因为路边的行人红绿
灯提示音又一夜没睡好！咱们社区能不能给协
调处理一下，把音量降下来啊？实在太吵了！”
近日，卢沟桥街道建邦枫景社区党委书记王少
萍一大早就接到了居民打来的电话。

王少萍非常重视，第一时间向多位周边楼
栋的居民了解情况并进行噪声实地测验。据
悉，小屯路上红绿灯的提示音音量突然提高，白
天晚上都很响，已经严重影响了附近楼栋居民
的正常生活。王少萍立即将此事上报给街道包
片领导，与区交通委、区交管局等多部门多次沟
通协商，探讨调整红绿灯的亮度、闪烁频率、提
示音音量等参数，确定解决方案。

交通队工程人员为尽快解决居民烦恼，冒
雨来到问题点位，现场察看情况尽快解决问
题。经过现场多次调试，询问路人和周边邻居，
最终采取白天使用最小音量，21点后静音的方
案，既保障盲人需求又不影响周边居民，解决了
红绿灯提示音扰民问题。

随后，社区书记拨通了反映问题的居民电
话，向其反馈了办理结果，提示居民如果仍有噪
声问题，可以再次向社区反映，社区将第一时间
协调处理。“最近晚上确实没有声音了，感谢社
区快速行动，我晚上能睡个好觉了！”几天后社
区回访时，居民这样说道。

红绿灯噪声扰民
马上修

本报讯（记者 郭晓妍）7月9日，为深入推进
生活垃圾分类工作，区垃分办联合区委社会工
作部、房管局、区团委、消防支队、商务局、市场
监管局、教委、城管执法局在北宫镇多地组织开
展了一场深入的垃圾分类检查活动。

上午9点半，联合检查组首先来到了张郭庄
密闭式清洁站，仔细询问清洁站日常消杀情况及
灭蝇情况，查看工作流程是否规范，查看垃圾运
输台账等。检查中发现消防工具箱门不能自然
开启，存在安全隐患，督促相关部门立即整改。

在桃园食府，联合检查组发现没有张贴“减
少使用一次性餐具”海报，要求其立即整改。“餐
厅除了张贴‘光盘行动’海报，还应张贴‘减少使
用一次性餐具’海报，将生活垃圾从源头上减
量。”区垃分办相关负责人介绍。此外，检查中
还发现该餐厅存在废弃油脂分离不规范等工作
不到位情况，要求其立即整改，推动商户增强垃
圾分类意识，规范垃圾分类的落实。

随后，联合检查组来到首联世纪生活广场，
仔细检查垃圾分类投放清运台账、生活广场内
餐饮单位的垃圾分类点以及垃圾分类设施的配
备和使用状况、垃圾清运流程，并且重点检查分
类投放的准确性，特别是厨余垃圾的甄别情
况。因垃圾桶位于户外，存在垃圾类别标识磨
损情况，检查组要求其张贴标识，并加装脚踏，
增加便利性措施。

“下一步，我们将会继续细化工作，深入开
展生活垃圾分类检查工作，进一步巩固执法检
查工作实效。”区垃分办相关负责人说。

多部门联合开展
垃圾分类专项检查

本报讯（通讯员 赵湘雯）近日，北京公交
线 458路、830路南行方向增设“镇岗塔”站。
听闻这个好消息，云岗街道社区发声人王阿
姨欢喜之情溢于言表：“广大居民热切盼望的
事情终于被解决了，新建的车站让我们的出
行更方便、更安全。”

据了解，位于云岗街道的镇岗塔路是一条
南北方向的市政路，道路狭窄、机非混行，而且
坡度较大，原公交车站位置距离附近小区约有
500米，对于年龄较大、身体欠佳的居民来说，
既不方便，也存在安全隐患。群众期盼公交站

位置迁移的呼声逐渐增多，部分居民建议将公
交车站南移，确保出行便利。

收到这些诉求后，云岗街道高度重视，并
“吹哨”区交通委、区城管委，组织居民代表共
同成立工作小组，通过召开楼门长、居民代表
等参与的“议事会”，多次征集、讨论、现场勘
察，最终确定旧站不挪，就近新建公交站的方
案。为避免周边建站可能出现的交通拥堵及
噪声污染问题，新站位置确定在对居民影响
最小的北区东里36号楼东北侧。此后，云岗
街道积极与上级单位沟通，加快审核及现场

方位复核进度，推动新建车站进入设计与施
工阶段。最终，通过各方共同努力，近日，云
岗街道镇岗塔路新建公交站落成，有效解决
了周边居民出行“老大难”问题。

云岗街道相关工作人员说，在满足道路设
计规范及安全的前提下，本着优化地区资源、
便民利民惠民的原则，共同研究站点设置，有
效解决了居民的出行难题。此外，街道还延伸
服务、主动作为，在居民乘车较为集中的公交
站点增设便民候车座椅，提升居民等候乘车的
舒适度，打通服务群众的“最后一米”。

云岗街道

增设公交站 让居民“乘”心如意
接诉即办
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本报讯（通讯员 柴立红）“又停电了，我们
家孩子刚满月，还有的人家里老人要吸氧，大夏
天的你们管不管！”“您别着急，我马上过去
……”晚上 6点多，忙碌了一天的看丹街道科学
城第一社区党委书记曹海青一边接听电话，一
边小跑着来到天龙华鹤住宅楼的前台，经了解，
原来是A座509和楼上609同一个户型的8户居
民停电了。

天华小区上下楼层是同一户型的 8户居民
共用一个电闸，如有 1户居民家中漏电或电量
过载就会导致跳闸，出现 8 户全部停电的现
象。曹海青核实停电原因后发现是竖井里的
电闸坏了，但物业和供电所都认为是对方的问
题，彼此僵持不下。曹海青见状立即与街道城
乡办联系，相关工作负责人第一时间赶到小区
进行处理。

了解到物业与供电所因为表前表后责任认
定的事，迟迟没有动作，街道城乡管理办公室主
任当即决定无论是谁的问题，当务之急是要先把
闸换上，大热天的不能让居民没电！街道城乡管
理办公室主任于是决定自掏腰包让物业快速购
买电闸。花乡供电所相关工作人员也随之赶来，
在供电所维修人员和物业工作人员的共同努力
下，电闸很快就修好了，随即恢复8户居民用电。

突发停电惹人烦
速解忧

看丹街道
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